**ESPECIAL VILLAVERDE DEL RIO** Mayo 2013

#### SERVICIOS MUNICIPALES EN VILLAVERDE DEL RÍO

# Atención a la dependencia: servicio público y de calidad

RED. La municipalización del servicio de dependencia en Villaverde del Río ha supuesto para las trabajadoras estabilidad laboral, derechos v cobrar todos los meses puntualmente. Después de pagar a las trabajadoras y los gastos del servicio, el Ayuntamiento anuncia que mantiene un fondo de más de 50.000 euros, "que en otro tiempo eran los beneficios empresariales, y que vamos a dedicar a una paga de beneficio repartida entre las cuarenta y dos trabajado-

ras", señalan desde el consis-

Las trabajadoras han constituido un comité de formación un comité económico y presupuestario para llevar el control de lo que se ingresa y lo que se gasta. Para el primer edil Villa-

Las trabajadoras han constituido un comité de formación y otro de calidad, además de un último económico y presupuestario para controlar ingresos y gastos

y otro de calidad, para impedir la relajación de la plantilla en jadoras son los métodos de la el desempeño de su trabajo y

verde del Río, Santiago Jiménez, estas" cosas tan

sencillas y

claras

para los trabajadores y trabademocracia obrera".



VIVIENDA

## El Ayuntamiento defiende el derecho a la vivienda



En febrero de 2012 un grupo de parados y demandantes de vivienda ocuparon simbólicamente el edificio de 58 pisos, con el respaldo del gobierno municipal, para reclamar su expropiación y que fuera el Ayuntamiento el que terminara las viviendas con los trabajadores desempleados de la localidad y las pusiera a disposición de la asamblea de familias demandantes de vivienda a través de alquileres obreros, nunca superior a un 25% de sus ingresos familiares.

La Oficina Municipal de La Vivienda, creada por el gobierno de IU de Villaverde del Río, está siendo un instrumento "fundamental al servicio de la población para intervenir en el derecho a la vivienda, contra los desahucios bancarios y las cláusulas abusivas de las hipotecas", explican desde el consistorio.

Por otra parte, en el municipio se ha celebrado una asamblea de vivienda contra los abusos de las cláusulas suelo de las hipotecas y el alcalde de la localidad ha firmado el Convenio andaluz en defensa de la vivienda junto a varios alcaldes y la consejera de la Junta, Elena Cortés. (Imagen inferior)



# Reparto democrático del trabajo en la localidad

El Ayuntamiento de Villaverde ha incrementado su plantilla en casi 50 trabajadores, muchos de ellos provenientes de la recuperación de servicios que estaban privatizados, como la Ley de la Dependencia. De los 6.604.502'82 de euros que componen el presupuesto, más de un millón y medio de euros, un 24% del total, se dedican directamente a financiar los contratos laborales de las 13 bolsas de trabajo (jardineros, albañiles, limpiadoras, fontaneros,

pintores, auxiliares administrativos, monitores, etc.) que existen y están en funcionamiento y los programas de empleo.

"La política de empleo se apoya en la defensa de los derechos y servicios públicos y la distribución de los contratos de manera democrática y transparente, es decir, con la participación y el control de los mismos trabajadores y trabajadoras que se presentan a las plazas, bolsas de empleo y programas que ponemos en marcha. Incluso la

bolsa de emergencia social se desarrolla con la participación de las familias beneficiarias", afirma Jiménez.

En esta situación, el Ayuntamiento ofrece los medios materiales y de asesoramiento a los trabajadores para que puedan llevar a cabo su cometido con garantías y con respeto a la normativa y legalidad existente sobre ofertas públicas de empleo, no sólo en el contenido, sino también en las formas que establece la legislación oficial.

#### ENTREVISTA AL ALCALDE. SANTIAGO JIMÉNEZ

### "Las asambleas permiten a los vecinos controlar las cuestiones que más les afectan"

Pregunta: Los presupuestos marcan la economía de todo un año. ¿De qué puede presumir Villaverde en estas cuentas?

Respuesta: De no aplicar las políticas de ajuste y recortes contra los trabajadores y el conjunto de la población de Villaverde. La defensa de los servicios públicos, del derecho a la vivienda, del empleo público de calidad y con derechos no son en Villaverde bellos discursos. Están financiados en el documento presupuestario con casi tres millones y medio de euros, la mitad de los recursos de la entidad. Dijimos que SÍ SE PUEDE, y lo hemos hecho.

#### P: ¿La democracia directa es una forma de acercar la política a los ciudadanos?

R: Más concretamente diríamos que es la única forma de que los ciudadanos, la juventud y los trabajadores, participen directamente en las decisiones de las cosas que les interesan: el trabajo, los servicios públicos, las obras y proyectos del pueblo, etc. Los métodos de la democracia directa, de la democracia obrera, son muy sencillos y aceptados con normalidad por todo el pueblo. Las asambleas se convocan con la mayor difusión, con un orden del día. Se informa a los numerosos presentes, se discuten las propuestas y se aprueban las decisiones que son vinculantes para el gobierno municipal. Son verdaderos parlamentos obreros, que permiten a los vecinos conocer y controlar las cuestiones que más les afectan. Unos métodos que son el único antídoto para combatir el clientelismo, los privilegios y el tráfico de influencias, tan frecuentes en las administraciones públicas.

#### P: ¿Qué situación de desempleo vive el municipio?

R: Villaverde no vive al margen de la realidad económica que padecemos. La crisis capitalista está provocando cierres de empresas, despidos, paro y mantiene la economía en un estado de depresión. Para completar el cuadro, las políticas del capital y de los bancos, que tienen en el Partido Popular a su más ferviente discípulo, están arruinando a las familias, recortando derechos sociales y laborales, echando a la gente de sus casas, etc. Contra todo esto nos hemos rebelado, y el presupuesto aprobado es prueba de ello.

#### P: ¿Qué objetivos espera conseguir en esta legislatura?

R: Nuestro programa político es muy ambicioso y desde luego son muchos los proyectos, programas, infraestructuras e inversiones que se han puesto en marcha, como el Plan General de Ordenación Urbana, una tarea gigantesca que es clave para solucionar los graves problemas que tenemos en materia urbanística en la población. Por supuesto que solucionar los problemas inmediatos y mejoras la calidad de vida de los vecinos concentra toda nuestra atención, pero al mismo tiempo, mantenemos que los derechos se defienden luchando, y el gobierno de IU en Villaverde estará siempre a la cabeza de las reivindicaciones

